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在 此次央行召開的2012年金融市場工作
座談會上，央行行長助理郭慶平指

出，2012年金融市場工作要圍繞「穩中求進」
的主基調和穩健貨幣政策基本要求展開。在
房貸方面，繼續落實差別化住房信貸政策，
切實支持保障性安居工程建設。加大金融服
務，支持普通商品住房建設，滿足首次購房
家庭的貸款需求。

房貸審批需時一二周
住建部也曾在2011年底表示嚴格實施差別

化住房信貸政策，優先保證首次購房家庭的
貸款需求，該表態隨後引發市場對首套房利

率放鬆的猜測。住建部和央行連續釋放滿足
首套房貸款需求的信號之下，市場對於首套
房利率放開的預期也在增加。
此前2011年由於資金緊張等原因，部分銀

行首套房貸款利率執行基準利率的1.1倍或
1.05倍。但從今年開始，多數銀行將首套房
利率調整至基準利率。據記者了解，去年三
四季度需要等待1-2個月的住房貸款，現在基
本在1-2周左右能審批完成。
新年銀行信貸額度相對寬鬆，以及樓市

成交持續低迷被認為是北京首套房利率回
歸基準甚至略有優惠的原因。北京中原地
產市場研究部調查數據顯示，北京從1月8

日開始截至日前1個月時間內，僅有一個
房產項目入市，開發商和購房者觀望氣氛
上升。

中介稱基準利率難下調
針對央行和住建部「滿足首次購房貸款

需求」的聲音，業內人士指出目前期待首
套房在基準利率上繼續放鬆不太可能，若
有中介提出85折優惠應警惕其無法兌現的
風險。
中原地產市場研究部總監張大偉指出，目

前北京市場首套房各家銀行均可以執行基
準，小部分銀行針對部分客戶再次出現了95
及9折的優惠。他分析說，如果執行85折貸款
利率，執行的利率為5.99%，已基本接近銀行
的定存利率。除非銀行必須執行定向的針對
剛需首套房貸款的政策，或者是銀行有大量
的信貸額度，否則銀行不可能出現接近虧本
的資金利用情況。

香港文匯報訊 據《新京報》央行7日下午在其官網發佈消息稱，央行將加大

對保障性安居工程和普通商品住房建設的支持力度，並提出「滿足首次購房家

庭的貸款需求」。這是央行繼住建部之後釋放滿足首套房貸需求的信號，此舉使

市場對於首套房利率放開的預期進一步增加。

今年時逢鄧

小平南巡講話

二十周年，中

國經濟社會形

勢與20年前有

所相似，經濟

增長放緩、社

會裂痕加深，

不同觀念尖銳交鋒，

凝聚共識重啟改革的呼聲日漸高漲。近日溫家

寶、李克強等國家領導人紛紛為改革振聲，深

圳等開放前沿也向外界傳遞要求再改革的信

號，而在新聞界及理論界則呼喚「再來一次南

方講話」。這些跡象或許顯示，新的改革意願正

在形成，支持改革的力量也在快速聚集，由上

至下多個層面尋機打破僵局，推進改革進入新

一個「二十年」。

呼喚打破僵局推進改革
1992年1月18日至2月21日，88歲高齡的鄧小

平到武昌、深圳、珠海、廣州、上海等地，一

路走一路談。這些談話已成為中國改革史上的

一座里程碑，其現實意義獲得中央高度肯定。

溫家寶總理在廣東考察時重提鄧小平南方講

話，告誡人們「不改革只能是死路一條」，「解

決所有問題的關鍵依然是改革開放」。而同一時

間，國務院副總理李克強在北京出席中國銀行

成立100周年大會時表示，改革已進入不進則退

的深水區，能否抓住發展機遇，關鍵在於改革

創新。

值得關注的是，中共深圳市委機關報《深圳

特區報》於1月31日重新全文刊登記載鄧小平南

巡及講話要點的長篇通訊《東方風來滿眼春》，

被觀察人士解讀為「傳遞地方要求再改革的信

號」。與此同時，從中央到地方官媒紛紛發文重

溫鄧小平南巡講話。曾以「皇甫平」評論名世

的人民日報原副總編輯周瑞金就提出，迫切需

要「一次新的南方談話」，實實在在地把改革推

進到核心層面。

鄧小平南巡講話20年來，中國改革開放取得

了舉世矚目的成就，但距離完善的市場體制仍

有很大距離。以經濟改革單兵突進、政治社會

改革步履滯緩為特徵的改革，結果是經濟發展

了，民眾怨氣卻無法消解，改革利益得不到公平分享，既

得利益者利用不規範的市場謀取好處，社會階層流動趨於

停滯，部分民眾對改革產生質疑。而今年是中共十八大召

開的政治年，政治年裡重提改革給人們帶來無限的期待。

當下的中國與20年前相似，重又面臨「向何處去」和

「怎麼辦」的難題，但遲遲未有打破僵局、撥開雲霧之舉，

許多人悲歎「世上已無鄧小平」。其實不必如此悲觀，在改

革開放三十年後，市場經濟已經扎根，改革觀念植入人

心，而所遇到的問題也是「發展起來以後的問題」，儘管改

革異常艱巨但趨勢已非個人或某個利益群體可以逆轉。

先易後難逐階推進
如今中央再表銳意改革之志，「先易後難」仍會是推進

改革遵循之法。而今中央再選「經濟體制改革」為突破

口，近來金融體制改革、證券市場改革都有加速跡象，而

民眾反映極為強烈的國企壟斷等問題，也可能居於改革名

單的前列。而社會體制改革層面上，大力推進基層自治有

望成為突破口，㠥手緩解基層衝突。另外，通過推進文化

體制改革，發揮維護引領經濟發展的作用。當然，改革的

核心層面最終仍將深入到政治體制改革，由易入難逐階推

進。

香港文匯報訊 據新華網報

道，「十二五」期間，內地將
形成正常的工資增長機制，職
工工資收入水平合理較快增
長，最低工資標準年均增長
13%以上，絕大多數地區最低
工資標準達到當地城鎮從業人
員平均工資的40％以上。
這是8日公布的《促進就業

規劃（2011－2015年）》提出的
目標。規劃還提出，到「十二

五」末，中國企業勞動合同簽
訂率要達到90％，企業集體合
同簽訂率達到80％；勞動條件
得到較大改善；社會保障制度覆
蓋所有勞動者，就業穩定性明顯提
高。
「十一五」期間，中國最低

工資標準年均增長率為12.5％。
「十一五」末，中國企業勞動合
同簽訂率為65％，企業集體合
同簽訂率為50％。

中國最低工資擬年增超13%

中小學課程重時事嬰兒奶粉入選 期吸引民資 鐵路籌建產業基金

穗擬開先河 房屋維修金買國債

重慶副市長王立軍「休假治療」

香港文匯報訊（記者 古寧 廣州報道）

物業專項維修資金被稱為「房子養老
金」，不過這筆為數不少的資金常年統一
存放在銀行並處於「休眠」閒置狀態。
日前，廣州荔灣區金盈居業主委員會經
過組織全體業主投票通過，已向廣州市
國土房管局提出申請，擬開內地先河，
希望從累計積存約114.5萬多元的維修基
金中，取出80%以上，即100萬元代為購
買三年期國債進行保值增值，餘額則用
作應對房屋安全方面的突發事件備款。
如果該項申請獲批，並購買三年期國

債的話，這些業主將多收3萬多元利
息。
據介紹，房屋維修資金專項用於住宅

共用部位、共用設施設備保修期滿後的
維修和更新、改造，但平時基本存在銀
行，利率按定存計算。以廣州為例，截
至2011年12月底，廣州市已收繳物業專
項維修資金超過58億元，已使用的僅有
6,000萬元左右，按去年全年CPI上漲5.4%
計算，廣州58億元相關基金全用來存一
年定期，一年下來也就「縮水」了1.102
億元。
國家建設部、財政部2008年推出規

定，稱房屋維修資金可以用於購買國
債。廣州市物業專項維修資金管理中心
專項維修資金管理部部長郭賢光稱，這
一探索若是成功了，可以以一個行政區
先行試探。

中通社8日電 2月8日上午10點54分，重慶市政府
新聞辦通過新華網官方微博發布消息，稱「據悉，王
立軍副市長因長期超負荷工作，精神高度緊張，身體
嚴重不適，經同意，現正在接受休假式的治療」。
王立軍（見圖）原係重慶市公安局局長，因協助

薄熙來「打黑」聞名海內外，獲過國務院、公安部
授予「全國勞動模範」、「一級英模」等多種榮譽，
從2011年5月任重慶市副市長，也是第十一屆全國人
大代表。
從2月7日晚開始，有關王立軍向「美國尋求政治

庇護的消息」即在微博上瘋傳。有網絡消息聲稱：
「成都美領館被大批警察包圍，成都二環全線交通管
制。各種警種遍布，檢查來往行人及車輛，有的警
察手持衝鋒槍。網爆重慶市副市長、前重慶市公安
局長王立軍前往成都美領館尋求避難。」

美使館稱未聽說其尋求避難
中通社記者8日中午致電成都美國領事館新聞文化

處，工作人員稱此問題應該由北京的美國駐華大使
館回答。隨後，北京的美國駐華大使館新聞官孔健
在接受中通社記者電話採訪有關「王立軍是否向成
都美國領事館尋求政治避難」提問時，回答說，他
沒有聽說王立軍的新聞。另據BBC報道，美國駐華

使館拒絕對此事發表評論。
2月2日，重慶市政府新聞辦官方微博發布消息

稱，據重慶市委近日決定，王立軍不再兼任重慶市
公安局局長、黨委書記，以副市長身份分管聯繫經
濟領域工作。據知，王立軍最新分管的工作是「教
育、科技（知識產權）、環保、工商行政管理、質量
技術監督、體育、民防、園林、參事、文史、修志
工作」，這一工作變動曾引起廣泛關注。

香港文匯報訊（記者 房廈

北京報道）在鐵路建設資金
總體緊張的背景下，鐵道部
今年繼續加大了投融資體制
的創新。據相關人士透露，
鐵道部今年將嘗試融資租賃
等一系列的金融手段，以募
集鐵路建設資金。其中鐵路
產業投資基金在去年經國家
發改委批覆後，現已正式進
入籌備階段，並有望在年內
成型。
據報道，鐵道部相關官員

稱：「今年鐵路投資所需資
金已經全部落實，銀行貸款
也在正常使用。」為拓寬融
資渠道，鐵道部更將設立
「鐵路產業基金」。消息人士透露，目前鐵道部
正在與各方面溝通，在基金的募集計劃、基金
管理人、未來的基金投向等問題上做進一步研
究，並準備向國家發改委申請備案報批。
消息人士表示，預計鐵路項目將分為公益項

目和盈利性項目，青藏鐵路之類項目將劃入公
益性的範疇內。除此之外，為了吸引投資者，

資金投向將主要集中在營利性強、資金需求量
大的項目。鐵道部內部現正制定具體的規劃方
案。
該人士分析，鐵道部設立鐵路產業投資基

金，是希望將其作為一種長期融資的平台，從
而吸引民間資本進入，緩解建設資金緊張的局
面。不過現今「比較擔心市場是否會買賬」。

香港文匯報訊 據
中國日報網報道，
教育部7日介紹了
新課標的修訂背景
和新變化，本次修
訂堅持課程內容的
與時俱進，增加了
「十六大以來的新
成就」，如物理增
加了與「宇宙探
索」、「載人航天事業」、「新能源」等有關知識。教育部表
示，大部分學科進一步精選了內容，減少了學科內容條
目。在課程難度控制上，有些學科直接刪去了過難的內
容。
本次修訂增加了「十六大以來的新成就」，如物理增加

了與「宇宙探索」、「中國載人航天事業」、「新能源」等有
關知識。一些現實問題也作為課程內容，如化學把「嬰兒
奶粉中的蛋白質含量」、「臭氧空洞和臭氧層保護」等有關
知識列入了課程內容。
此次課程標準修訂還特別強調創新精神和實踐能力培

養。理科課程強化了實驗要求。如物理明確列出了學生必
做的20個實驗，化學要求學生獨立完成8個實驗，以加強
動手能力的培養。針對媒體報道的小學中低年級減少識字
量，教育部相關官員回應，整個小學階段識字寫字總量保
持不變。
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■央行今年將在保證保障房貸款基礎上，支持民眾首套住房貸款。

新華社

■住房專項維修資金是房產的「養老金」，在購房時

一次過數。 網上圖片

■鐵路建設資金被指缺口很大。 網上圖片

■新課程要求增加實驗內容。

網上圖片
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1959年出生的王立軍當過
知青、部隊文書、職員、民
警、派出所所長，曾任遼寧
省鐵嶺市公安局局長、黨組
書記，錦州市公安局局長、
黨委書記，錦州市副市長。
2008年6月調任重慶市公安局
常務副局長、黨委副書記，

2009年3月任重慶市公安局局長、黨
委書記，2011年5月任重慶市副市長
至今，是第十一屆全國人大代表。
王立軍因在重慶重拳打黑而備受各

方關注，在重慶公安系統任職期間，
因協助薄熙來「打黑」聞名海內外，
他強力推進「打黑除惡」、收繳槍支
彈藥、城市治安綜合整治等重大行
動，實施交巡警合一、專業警察進校
園等警務體制和勤務機制改革。獲過
國務院、公安部授予「全國勞動模
範」、「一級英模」等多種榮譽，從
2011年5月任重慶市副市長，也是第
十一屆全國人大代表。

■來源：中新社
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香港文匯報記者 海巖
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